

UNGRD reportó 6 departamentos con más afectaciones por temporada de lluvias durante las últimas 24 horas

Bogotá, 9 de diciembre de 2022 (@UNGRD). La Unidad Nacional para la Gestión del Riesgo de Desastres (UNGRD) reportó que Huila, Chocó, Caldas, Norte de Santander, Cauca y Cundinamarca son las regiones más afectadas por la temporada de lluvias y el fenómeno de La Niña durante las últimas 24 horas, según el reporte generado por la Sala Situacional y la Sala de Crisis de la entidad en su evaluación diaria de afectaciones a los 32 departamentos del país.

Huila

Una creciente súbita en el municipio de La Plata, vereda Carmelo, dejó una persona fallecida debido a la creciente de la quebrada La Barbilla. El cuerpo fue avistado y rescatado del agua por pescadores de la zona en aguas de la Represa Betania. Atendió el Cuerpo de Bomberos Voluntarios (CBV) del municipio y la comunidad.

Chocó

Una inundación en las comunidades de Ogodó, Calle Manza, Unión Misará, Albahaca, Retoño, Villa Nueva, Agua Clara y Santa Cecilia en el Medio Baudó dejó damnificadas a 974 personas y 299 familias, quienes también sufrieron pérdidas de bienes y enseres por el desbordamiento de los ríos Misará y Oro Chocó. No se presentaron afectaciones humanas. Atendió la Administración Municipal, el CBV municipal, así como los voluntarios y líderes de las comunidades de esta zona del país.

Caldas

En el municipio de Aguadas, un movimiento en masa por el sector de La Rueda y San Rafael dejó dos vías afectadas, entre ellas una vía nacional (Coca de Huevo - Mermita).

Además, en el sector de La Rueda se presentó pérdida parcial de banca y en una vía departamental (Mermita - San Rafael) se generaron deslizamientos de material. Atendió el Consejo Municipal de Gestión del Riesgo de Desastres (CMGRD) con maquinaria amarilla.

Norte de Santander

Una inundación en el municipio de La Esperanza, vereda La Palma, dejó cuatro personas y una familia damnificada, una vivienda sufrió afectaciones y 16 predios sufrieron pérdida de enseres, pastos, ganado, gallinas, pollos, cerdos, cultivos de plátano y yuca. Atendió e inspeccionó en la zona el CMGRD. No se reportaron daños adicionales.

Cauca

Una creciente súbita en el municipio de Timbío causó la pérdida de banca en la vía que comunica al municipio de Sotará, vereda el Platanillo, con Timbío. Atendió el CMGRD.

Así mismo, en Timbío una creciente súbita en el barrio San Cayetano afectó un sistema de riego y generó daños en su muro de contención, el cual es viaducto de la red de servicio de agua de riego del municipio. Se interrumpió el abastecimiento de las veredas El Retiro, Sachacoco, El Descanso, La Avanzada y El Alto, entre otras. Atendió el CMGRD.

En Popayán una creciente súbita dejó 270 personas afectadas, 54 damnificadas y tres viviendas resultaron averiadas. Atendió el CMGRD y la Defensa Civil Colombiana (DCC) del municipio.

Cundinamarca

Un movimiento en masa en el municipio de Pacho, sector Nariz del Diablo vía a Zipaquirá, dejó una vía departamental con deslizamiento de material y rocas. Lo anterior causó la obstrucción de la vía. Atendió el CMGRD, el CBV municipal y con maquinaria amarilla se está trabajando para la apertura de la vía en las próximas 24 horas.

Un movimiento en masa en el municipio de Supitá dejó 20 personas, cinco familias damnificadas, dos viviendas, cinco vías y dos puentes vehiculares resultaron averiados; 25 hectáreas sufrieron daños. Atendió el CMGRD y el CBV del municipio.

Pronóstico de precipitaciones próximos días

De acuerdo con el modelo del Centro Europeo de Previsiones Meteorológicas a Plazo Medio (ECMWF), en los próximos tres días los mayores acumulados de precipitación se esperan en zonas del departamento del Chocó, Cauca, Nariño, Valle del Cauca y Tolima.

Se esperan precipitaciones en algunas zonas puntuales de los siguientes departamentos: Nariño, Cauca, Valle del Cauca, Huila, Tolima, Risaralda, Caldas, Quindío, Boyacá, Cundinamarca, Norte de Santander y Antioquia.

Amenaza por deslizamientos

Según lo indicó la Subdirección para el Conocimiento del Riesgo de la UNGRD, un total de 85 municipios presentan niveles de amenaza alta y moderada, según el pronóstico por deslizamientos en el territorio nacional y 31 municipios más se encuentran en amenaza alta.

Alertas hidrológicas

En lo que tiene que ver con las alertas hidrológicas rojas, los departamentos del Atlántico, Bolívar, Cesar, Córdoba, Magdalena y Sucre son las regiones que actualmente se encuentran con este tipo de alerta.

A su vez, en el país se registran 62 municipios con alerta hidrológica roja. La UNGRD advierte que se pueden presentar crecientes súbitas y avenidas torrenciales en los departamentos de la siguiente tabla:

Análisis de las cuencas priorizadas por avenida torrencial



Informe técnico diario del Instituto de Hidrología, Meteorología y Estudios Ambientales (IDEAM)

Según el informe técnico del IDEAM para las próximas horas se prevé un cielo entre ligera y parcialmente nublado con persistencia de tiempo seco en amplios sectores de las región Caribe, Orinoquía, Amazonía, Andina y en el norte del Pacífico.

Además, se prevén lluvias moderadas al oriente de la Amazonía por los departamentos del Amazonas, Vaupés y Guainía, así como al oriente de la Orinoquía por el sur de Vichada. Precipitaciones ocasionales son probables en sectores del centro y sur del Chocó en zonas dispersas del Cauca, norte de Nariño y en el occidente de Valle del Cauca.

Por último, se pronostican lluvias de baja intensidad y sectorizadas en el occidente y sur de Antioquia, occidente de Caldas, norte del Tolima y sur de Santander. En el archipiélago de San Andrés, Providencia y Santa Catalina se estiman condiciones secas con nubosidad variada.